

# LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

Año VIII

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Trimestre. . . . . 1 peseta  
Un año. . . . . 4 >

TORTOSA

Sábado 20 de Julio de 1918

REDACCION Y ADMINISTRACION

Taules Velles, Círculo Tradicionalista

Núm. 371

## Nuestra campaña

«Gibraltar español, unión con Portugal, Marruecos para España, confederación con nuestras antiguas colonias.»

(Palabras de nuestro llorado Caudillo D. Carlos de Borbón, dirigidas a los legitimistas en su testamento político).

Próximo el día de la paz europea, hemos de ir rebuscando esas cuentas que tanto tiempo há nuestros Gobiernos archivaron.

Por desgracia, son muchas las deudas que ciertas potencias europeas contrajeron para con España, que han permanecido en el olvido por culpa de nuestros Gobiernos, siempre cobardes cuando de algún asunto internacional se ha tratado.

Todos sabemos, y así nos lo ha enseñado la Historia, que España, desde que perdió aquella legión de esforzados varones que tanto la enaltecieron, «la carcoma» liberal lo ha roído todo, manchando con sus inmundas babas cuanto de santo, grande y maravilloso encerraba.

Varias veces se ha pretendido entretener al pueblo con falsos halagos e hipócritas caricias para llevar a la práctica hechos abominables y degradados. Alguna de esas veces consiguieron, a sabiendas del mismo pueblo, engañarle y hacerle pasar por donde quisieron, no porque fuese su voluntad, sino porque siempre hubo traidores entre los que dirigían, los más pagados por el mismo Gobierno o por alguna de esas naciones, albergue tan solo del crimen y de la revolución.

Estas fueron las causas que retardaron en hacer el «inventario» de España.

Ahora, y próximo ya el día en que se han de saldar los derechos que a cada una de las naciones pertenecen, hemos de prepararnos también nosotros y llevar en su día nuestras cuentas al Congreso Internacional.

Hemos de tener en cuenta que España sin Gibraltar no llegará a ser lo que fué cuando era suyo.

Marruecos igualmente debe ser español; Portugal, bajo la tutela de España y la confederación con nuestras antiguas colonias, es cuanto nuestra patria necesita para su desarrollo y prosperidad.

Demostremos una vez nuestra gallardía y no temamos amenazas de ninguna de esas naciones que nos esclavizaron.

Por encima de toda amenaza y temor está el amor a la patria, por la cual daríamos nuestras vidas en caso de que nos negaran lo que por derecho, por justicia y por razón es nuestro.

JOSÉ VIVES.

Castellón, Julio de 1918.

## La conferencia de «Llaonet».

Como estaba anunciado, el penúltimo domingo dió una conferencia a los requetés nuestro buen amigo y batallador periodista D. José Monllaó («Llaonet»).

El popular «Llaonet» ha sabido captarse las simpatías de todos los jovenes que integran el requeté por sus vibrantes y adoctrinados artículos, así como por los sanos consejos que desde la tribuna dirige. Nosotros hemos puesto en él futuras esperanzas de redención en pró de nuestra causa y de la ciudad.

Tarea, más que penosa, difícil para el cronista es el tener que reseñar la hermosa y documentada conferencia, concretándose solamente a contar a los lectores algo de lo mucho y bueno que nos dijo.

El partido jaimista en la presente hora histórica fué el tema escogido por nuestro amigo, el cual tuvo a bien dividirla en dos partes, siendo la primera «¿Qué ha hecho el partido jaimista?» y empezó recordando las sensacionales declaraciones de nuestro gran Mella, hechas antes de estallar la guerra, y que a raíz de éstas, los profetas que dirigen los partidos opuestos, desde las columnas de sus periódicos lo trataron de soñador y novelista, que lo que decía sólo existía en su imaginación, y hasta que se cumplió lo por él dicho no se convencieron de que quien soñaba eran ellos.

Luego recordó la célebre conferencia dada en el gran Teatro de la Zarzuela, de Madrid, en la que quedaron sentados los Tres dogmas nacionales y el mantener la más firme neutralidad española.

Hizo un exámen sobre nuestra prensa por su noble y decidida campaña llevada a cabo en pró del bienestar nacional, en aguantar enhiesta la bandera neutral, que gracias a la buena unión de los jaimistas logramos imponernos a los malos Gobiernos de aquel entonces bajo la amenaza de una nueva guerra civil.

¿A quién se debe, pues, la neutralidad de España? ¿Quién ha logrado reprimir el llanto de las madres españolas? ¿Quién ha evitado que no fueran agujereadas las testas de la juventud española? ¿Quién?

Basta repasar un poco la prensa tradicionalista desde el comienzo de la guerra, y el más incrédulo, el más ignorante se convencerá de que la neutralidad se debe únicamente al partido jaimista, el cual emprendió la más activa y radical campaña hasta que llegó a imponer la razón a los hombres de Estado.

La segunda parte de su conferencia es *Lo que debe España al partido jaimista.*

Logrado, hasta ahora, por nuestro partido sostener la neutralidad, pasó a analizar los beneficios que hemos reportado a España. Leí—dijo—hace días una estadística que decía que desde el comienzo de la guerra han entrado en España más de cinco mil millones en oro; que la peseta—la pequeña y exigua moneda española, como suelen llamarla los franceses e ingleses al lado de la suya—está hoy más alta y tiene más valor que la orgullosa libra esterlina; ¿quién nos había de decir que la insignificante peseta llegase a estar por encima de la tan galleada moneda inglesa?

Cita varios ejemplos de los beneficios logrados con la neutralidad y uno de ellos es el de venir a establecerse en España fábricas y empresas extranjeras, como se ha podido apreciar en Barcelona, donde se proponen establecerse una porción, que han de aumentar en alto grado nuestra riqueza industrial y comercial.

Señala los grandes negocios realizados a expensas de la misma neutralidad por los acaparadores y las fabulosas fortunas acumuladas por las compañías navieras como las de Tayá, Sota, Aznar, etc., etc. De no ser por nosotros, en vez de este dinero que ha entrado para beneficiar nuestro suelo patrio, habría tenido que salir de los Bancos el poco que existía para proporcionarnos armas y municiones con las que ir a defender el territorio de los que en todas las épocas han sido nuestros verdugos.

Evocó con su peculiar facilidad de palabra recuerdos patrióticos de la España de nuestros antepasados y recriminó tenazmente los actos vandálicos de que fuimos objeto en Cuba por los yanquis, en la Independencia por Francia y en Gibraltar por la déspota Inglaterra.

Después de demostrar con ejemplos y datos los beneficios otorgados por la buena dirección de nuestro partido, termina su instructiva conferencia entonando un himno de admiración a la invencible Comunión tradicionalista, iniciadora del progreso y regeneradora de la sociedad española, siendo acogidas sus últimas palabras con vivas de entusiasmo y nutrida salva de aplausos.

Acto seguido se levantó el muy entrañable amigo y jefe local D. Joaquín Ferrer, alma del jaimismo tortosino, quien resumió lo expuesto por «Llaonet», encareciéndonos al propio tiempo que ahora, más que nunca, debe reinar entre nosotros la más firme unión, pues se ciernen sobre el horizonte de la patria días de suprema angustia y de los que depende el porvenir de España y el logro de las aspiraciones de nuestros sacrosantos ideales.

G. AMADO LONDITAL.

# Frescura inglesa

Son tales los disparates que cada día se leen entre las noticias de la guerra, que uno se ha acostumbrado a tanto que casi ya no hace ni caso. Pero entre el cúmulo de inverosimilitudes que se leen, a veces se encuentran algunas que no se puede pasar por menos que poner atención y soltar la carcajada, sino ya un signo de desprecio.

Los que batan el record de la frescura no hay ninguna duda que son los ingleses. Esos enemigos de nuestra patria y usurpadores de nuestro territorio no se descalzan seguramente para disparatar. No pasa día sin que nos encontremos entre las notas que envían a la prensa, alguna de esas frescuras. La que nos ha llamado la atención últimamente es digna de que figure en los anales de sus victorias. Porque ya que no saben apuntárselas en el terreno de las armas, que vean las tienen en los tomos voluminosos de su barra y perfidia.

Para que nuestros lectores juzguen de su *magnitud* y del *calibre* que las gastan para vencer a los alemanes, nos permitiremos trasladarla a estas columnas, para que si nos lee algún anglófilo (a los salteadores nunca les faltan admiradores) pueda solazarse con una de las victorias de sus *patrocinados*. Y quizá ella sirva para consolarle de las tremendas derrotas que están sufriendo los aliados en el frente occidental. Y el que no se consuela es porque no quiere. Dice la noticia:

«Londres.—El ministerio de municiones, refiriéndose a la explosión ocurrida en la fábrica de municiones de Midlanda, ha declarado que las víctimas aproximadamente ascienden a 100 muertos y 50 heridos.

»No hubo pánico alguno y se continuaron los trabajos inmediatamente, reinando la mayor serenidad y sangre fría.»

Si esta noticia es cierta, ha venido a confirmar el concepto que a nosotros nos merecían los ingleses: que son gente sin corazón.

Porque, señores, ya no pueden decirlo ellos más claro: «No hubo pánico alguno, reinando la mayor serenidad y sangre fría». Es decir, que no les importó un pepino que hubieran muerto cien personas y resultaran heridas otras cincuenta. ¡A ellos qué! ¡Que no se hubieran muerto! El muerto al hoyo y el vivo al bollo.

En cuanto a que no hubo pánico, es lo que dice el lector al ver tanta frescura: «que lo cuenten a su abuela». Sabemos que son los que siempre corren delante de los alemanes, sabemos que son los que vuelven siempre la espalda cuando el enemigo está a la vista, sabemos que no se cantaría de ellos ni gallo ni gallina si no fuera por el ejército francés, que siempre les saca del atolladero, para tragarnos tan cándidamente la píldora. Lo que de seguro acertaríamos es si dijéramos que al ocurrir la explosión, los que se encontraban a veinte leguas alrededor de la catástrofe de Midlanda están todavía siendo víctimas de un síncope o bien corriendo más que un galgo.

«Reinando la mayor serenidad y sangre fría». Estamos conformes. La serenidad y sangre fría *habitual* de las pobres víctimas

que habían quedado exánimes en el lugar de la ocurrencia. La serenidad era la de los muertos, *que no se movían*, y la sangre fría era la que derramaban los heridos, que iba helándose de tanto esperar que a sus compatriotas les pasase el canguelo que les dominaba (que también entra en la nota de serenidad), y les fueran a socorrer. Estamos totalmente conformes con la noticia inglesa. Son muy ingeniosos esos *héroes* de la Albión.

Esto no dejan de ser batallas ganadas en buena lid y a fuerza de derramar arrojito... y frescura periodística. ¿Qué agencias, a no ser las inglesas, son capaces de publicar noticias de tal índole? Ninguna. Luego ya hay un *algo* que puede abonarse en su favor. Con ese *algo*, que ellos traducen en victoria, y con el dictado de usurpadores y explotadores de los débiles con que ya desde tiempo inmemorial se les conoce, tienen lo suficiente para escribir en los anales de sus legendarias hazañas dos lemas, que consolidarán eternamente su fama: «Latrocinio y frescura».

Nosotros, al final, como broche de oro, con gran satisfacción y demostrando todo el cariño que por la pérdida sentimos, les ayudaremos a escribir lo que a pasos gigantescos se les acerca como expiación de sus crímenes y de sus vejámenes, el tan anhelado por sus víctimas R. I. P.

Tal como en la actualidad se desarrollan los sucesos, para ellos tan adversos, no puede esperarse otra cosa. El derrumbamiento de su poderío y de su orgullo es un hecho. La «serenidad y sangre fría»... de sus muertos no les librarán del castigo. El fin de la pérdida Albión se aproxima. Su *frescura* lo demuestra. ¡Que la tierra le sea pesada!

LLAONET.

El «protector» de los payeses de la Aldea, Carballo, parece que no se lució en el banquete de Amposta

Dió a los tontos arroz crudo y sin sal. Era natural. ¿De dónde han de sacar la sal los marcelineros?

## Otra vez el juego

Nuevamente nos creemos en el caso de llamar la atención de las Autoridades y de los Agentes públicos para que vean de poner coto a los abusos que diariamente se cometen en algunos garlitos, así como la burla descarada que de la ley se hace.

Sabemos que durante estos últimos días han sido varios los individuos que han sido *desplumados* por los profesionales del juego.

También se nos ha asegurado que uno de dichos individuos, una vez dejado sin plumas y sin un real con que poder cacarear, denunció al Sr. Inspector de Policía que en una de esas timbas le habían robado cincuenta pesetas y que el tal funcionario le contestó «que si no quería perder el mejor medio era no jugar».

Perfectamente. Estamos completamente de acuerdo en ese punto con el Sr. Inspector, pero también creemos que todo su inte-

rés habría de estribar en que las tales timbas no funcionaran y en imponer severos correctivos a los infractores de la ley, que, a juzgar por la impunidad con que se dedican a su lucrativa tarea, parece estén en inteligencia con los que mayor empeño habían de tener en perseguirlos.

¿Seremos escuchados y complacidos? La actuación de la policía lo dirá.

EL PETIT DETECTIVE.

«El Pueblo» dice que en Amposta obtuvo un éxito el farsante de Marcelino. Si, ya, ya; un éxito de silbidos.

## Desde Santa Bárbara

### Un casament del Gorro

¿Sabeu lo que na pasat al poble de Santa Bárbara? Se na fet un casament de llavó Marcelinaira.

La vengut a presidí lo sinyó Perez de Rosas, que's un home molt panchut i que tira moltes coçes.

Lo día 13 de Juliol ne vá arribá a Santa Bárbara lo sinyó Perez de Rosas i tota la fermentalla.

A presencí un casament, però casament civil, dels que sembra Marcelino i que cull 1 per 20 mil.

Ya tenim a Perez Rosas per aquí pintán la mona que per asuntos politics a fuxit de Barcelona.

Aixó son servells obtusos, creyeume, no i pegueu voltes; creuen al «Jesús que torna» is creuen que fá milacres.

Posaría a Marcelino, may dirán los meus lectors, per allà prop d'Alemania dabant d'un 42.

¡A on savist a Santa Bárbara, una població tant culta, fersent este casament sent una cosa tant bruta!

A tots los que som catolics mos asgarrifa'l pensari bore un casament així contat com un sacrilegi.

Tindre que llevá'l San Cristo de la Sala del Jusgat, no vos penseu que son bromes, un resinto tant sagrat.

Per no vore un sacrilegi tot sembrat per Marcelino lo varen portá a la iglesia allí aontes lo seu retiro.

Adios, estimats catolics: espero del vostre cor que com a acte de desagravi resareu la estació i prou.

UNA MARGARITA.

Marcelino, en su «charrameca» de Amposta se calló el uso que hizo del dinero de los Censos.

## La desesperación de las izquierdas

La prensa de las izquierdas, a causa del proyecto de ley contra el espionaje, está que ensordece de tanto ladrar. Los chorros de baba que arroja su canina boca son gemelos de los que hace el desdichado naufrago cuando se halla en la inmensa sábana líquida flotante en un pedazo de tabla a merced de las furiosas olas que amenazan sepultarlo para siempre en sus horriblos abismos...

Es esta ley un obstáculo con que no habían contado. Es esta ley la que les vedará para siempre el hacerse ricos en un negocio que tan lucrativo y realizable creían.

Los órganos de los otros matices políticos, quien más, quien menos, se han rendido a la evidencia de que para seguir siendo neutrales y poder poner un abismo entre esta inenarrable guerra y España, era necesario, urgente y de justicia se tomasen medidas enérgicas a fin de que no surgiese ningún incidente que, aunque a primera vista sin importancia alguna, nos podría acarrear funestas consecuencias.

Nosotros estamos contestes en que se ponga en vigor; pero entérense Vds. del empeño de los diputados socialistas-republicanos en que esta ley se dérogue y como brama la prensa adicta a los mismos, y se convencerán necesariamente de que existe un calor, un amor propio en la causa que defienden; pero este ahinco y este entusiasmo... no existiría si no estuviesen sobradamente pagados para hacer propaganda en toda regla y después ser aliados de la «Entente» para defender un suelo que no tenemos ninguna obligación de defender, un suelo en que sus moradores han abogado siempre para que nuestra nación estuviese envuelta en ruinas y su gloriosa historia hubiese desaparecido en la noche de los tiempos, y un suelo, en fin, que no es el nuestro.

¿Tienen acaso estos diputados su misión que cumplir en el extranjero? No. Sean del partido que sean, cuando la patria pelagra, ya no existen colores políticos, sino que los diputados, aunque haya mediado una cuestión personal, una nimiez como las más de las veces, tienen que reconciliarse y aunarse, pues el país los ha elevado a tal categoría para que, juntamente con el que después de Dios rige los más altos destinos de la patria, y el Senado, formen un valladar inquebrantable a todo lo perjudicial e insidioso que a la nación suscitarle pueda.

Podrían ocuparse de que nuestros gobernantes no se interesan en un problema de vital interés; el facilitar trabajo al obrero, que está ansiando que la guerra termine para ir a un país que aunque extranjero, trabajando podrá ganar un pedazo de pan. Lástima que no se pongan en proyecto unas cuantas carreteras y vías férreas de las que tanta falta tenemos, las que después de lo beneficioso que serían darían empleo a muchos obreros y sería más conveniente que el tan cacareado paseo marítimo de Barcelona, que, al fin y al cabo, no es más que un sitio de lujo, un lugar más de exhibición de «toilettes»; pues creo, y quizás no me apar-

te mucho del camino de la realidad, que si esta precaria situación dura mucho, lo que exhibiremos será harapos y estómagos vacíos.

JUAN BTA. ALTÉS.

«El Pueblo», asegura que en Amposta asistió al banquete el presidente de la Diputación de Tarragona.

Para mentir no s descalsen.

## La fiesta de San Jaime

Honrando al glorioso Patrón de España y en homenaje a nuestro egregio Caudillo, los jaimistas tortosinos celebrarán con gran pompa la diada del 25.

Habrán dianas, pasa-calles, Misa de Comunión, Banquete en el Círculo, dos grandes mitins, en Jesús a las cinco y media de la tarde y a las diez de la noche en nuestro Círculo.

En ambos usarán de la palabra distinguidos oradores de la Juventud jaimista de Barcelona, nuestro compañero «Llaonet» y los Dres. Sanz y Ferrer.

De todos los pueblos de los distritos de Roquetas y Tortosa asistirán nutridas representaciones de correligionarios.

Invitamos a todos los amigos para que asistan a los grandiosos actos que se preparan, pues ha llegado ya la hora de dar la batalla a los espúreos traidores que pretenden vender nuestra sangre al traidor leopardo y al borracho galo.

¡Jaimistas, al mitin! No faltéis ni uno.

¡Guerra a los farsantes!

¡Viva España!

¡Viva Don Jaime de Borbón!

Los que deseen asistir al banquete pueden pasar por Conserjería a inscribirse. El precio del cubierto es de cuatro pesetas.

Marcelino ha alquilado un chalet en Benicasim y ha pedido un fraile para que le diga Misa todos los días.

Este farsante será capaz hasta de confesarse como la raposa.

Mientras tanto el pueblo paga.

## Desde Benifallet

La rabia marcelinera que comete continuamente toda clase de atropellos y desmanes, que pisotea todas las leyes y que en materia electoral recurre a la coacción, al pucherazo y a la trampa, quiso, para inutilizar a nuestro amigo el concejal D. José Lluís Margalef, procesarlo valiéndose de falsedades y mentiras y recurriendo a la compra de testigos y denunciadores falsos.

Pero ante los señores Magistrados de la Audiencia quedaron demostradas las trampas y mala fe de la asquerosa marcelinada, siendo absuelto nuestro amigo con todos los favores de la ley.

El diputado provincial jaimista D. Joaquín Abellá hizo una defensa perfecta y acabada de nuestro concejal, demostrando hasta la evidencia la mala fe y los ruines procedimientos de los farsantes denunciadores que tienen siempre la fraternidad en los labios, pero en el corazón almacenan odios, venganzas y rencores salvajes.

Nuestra más cordial enhorabuena al concejal D. José Lluís Margalef por su triunfo, pues ahora más que nunca podrá ver el pueblo de Benifallet quiénes son los amantes de este pueblo, sus defensores, los que luchan por su libertad; y por otra parte conocerá el proceder de esos tiranos marcelineros que les desgobiernan y que a falta de ascendiente moral quieren hacerse obedecer mediante venganzas y falsas denuncias.

El Corresponsal.

Van a cerrarse las Cortes y la exportación del aceite sin conceder, y Marcelino se va a veranear a Benicasim.

¡Olé la Igualdad y la república!

Farsante.

## Sección Oficial

CONFERENCIA.—Mañana, a las tres y media de la tarde, en el local de las Escuelas del Círculo Tradicionalista, nuestro buen amigo el requeté D. Luis Llasat, dará una conferencia a sus compañeros, desarrollando el tema: «Convenciment, disciplina y amor».

¿Podría explicarnos Mingu Borla en qué consisten los gastos que se anotan al dorso de las facturas de harina intervenida de la Casa Fo'ch?

## Crónica general

El próximo número, que será extraordinario, saldrá a luz el próximo miércoles, con motivo de la festividad de San Jaime, onomástica de nuestro egregio Caudillo, esperanza única de la redención de nuestra España, el R... Don Jaime de Borbón.

—La ilustrada profesora de Corte señorita Aguilá, que tiene establecida su Academia en la Plaza O'Callaghán, 5, nos participa que durante los días 21, 22 y 23 tendrá abierta la Exposición de labores, a la que invita a las familias de sus alumnas y al público en general.

—Teatro del Balneario.—La Empresa de este coliseo continúa regalándonos el mejor repertorio del Teatro catalán y castellano. «La portera de la fábrica», «Els Hipócrites» y «El Mistich», representadas estos días, es una prueba de ello.

Los artistas, como siempre, sabiéndose muy bien el papel y rayando a gran altura.

... Y el público llenando todas las noches el espacioso teatro.

Para hoy y mañana grandes estrenos.

—Aún cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia o desequilibrios nerviosos, enfermedades unas veces producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado esté a tan alto grado de perfección como el jarabe de Hipofosfitos Salud, admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Sólo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 28 años que cuenta de existencia. Todofrasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

Postales de la «Liga de Bon Mot»

40 céntimos colección

AMOR QUE SALVA

drama por J. Chillida, 0'75 pesetas ejemplar.

Se venden en casa el Delegado de la «Liga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

GABINETE OFTALMICO  
DEL  
**Doctor OLIVERES**  
COULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París  
Calle Rosa, 3  
TORTOSA

Consulta de 10 a 1  
Operaciones de 3 a 5

**Agencia de Negocios**

Judiciales, Administrativos e Hipotecarios  
representada por:

**José Sabaté Blanch**

Despacho: Calle San Gregorio, 9.—Boquetas

El mejor reconstituyente, es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE** de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)

que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia,** regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Marca registrada

Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa** como **nerviosa**.

Viuda de J. Climent y C.<sup>a</sup>, S. en G. TORTOSA

Reservado para el acreditado

Aceite **GEVE**

de hígado puro de bacalao

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés.—Tortosa

Abonos Químicos y Primeras Materias

Guanos especiales para cada clase de terreno y cultivo

**Francisco Lavega**

Calle Tortosa. — BOQUETAS

**Oferta extraordinaria. Biblioteca PATRIA**

La popular «Biblioteca PATRIA» ofrece a usted lo que nunca concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y el medio de ir formando gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.

La suscripción que ofrece no cuesta más que seis pesetas anuales y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas.

«El triunfo de la vida», novela, premio Conde de Villafuertes, original de José María Rivas Groot.

«La Tonta», premio 2.º del primer concurso, original de Ramón de Solano y Polanco.

«La punta del cuchillo», novela, premio Marquesa de Villafuerte, original de Vicente Liez de Tejada.

«Epistolario», obra laureada en el primer concurso, original de Federico Santander Ruiz Jiménez.

«El sombrero del Rey», novela, premio Juana y Rosa Quintiana, original de Diego: an José.

«Trozos de vida», preciosa colección de cuentos, de Concha Espina de Serna.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriben una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

«Pablo y Virginia», de Bernardino E. de Saint Pierre.

«La desgana de vivir», novela, de Serafín Puertas.

«El pintor de su deshonra», de Calderón de la Barca.

«Cuartillas de antaño», de Luis Martínez Kleiser.

«Por la Roma épica», de Alfonso Pérez Nieva.

«Lo grande y lo pequeño», novela, de Lorenzo Lafuente Vanrell.

**BOLETIN DE SUSCRIPCION**  
LA TRADICION

Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Fuencarral, 138, 1.º, derecha, Madrid.

D. ....  
de profesión ..... domiciliado en ..... provincia de .....

..... calle .....  
..... núm. .... acepta la suscripción anual que ofrece la «Biblioteca PATRIA» con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono contra reembolso, o en la forma que se le indique, de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca PATRIA».

Firma,

Fábrica de géneros de punto

**Samuel Fabregat**

Ferrerías.—Tortosa

**Dr. E. SANZ**

MEDICO

P. Alfonso XII Tortosa

Corsetería La Parisiën

DE

**Juan Massagué**

Calle de la Ciudad, 5 Tortosa

Consultorio Homeopático del

**DR. T. HOMEDES**

Moncada, 18, pral., Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatas **LLASAT**

Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de Maria Ahis

Antigua Casa Marcastí

San Blas, 15, TORTOSA

Sucursal, Arrabal de la Cruz

**MUEBLES**

**J. Fusté Forcadell**

Taller de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

Mayor 50—Amposta

Relojería, Platería y Optica

**Augusto Arrau**

Gran taller de Composturas montado con toda clase de aparatos modernos

PRECIOS ECONOMICOS

Angel, 3 y 5—TORTOSA

Primeras Materias para Abonos

Guanos de todas clases

**J. SAMARRA ESPUNY**

Tortosa Calle Reu., 8

Tienda de vinos de mesa y exquisitos

Se sirve a domicilio :-: Precios módicos

**JOSE ALTADILL CALBET**

Mayor Remolinos, 18

**DR. J. FERRER**

Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS

P. Catedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

**NEUMOSOL**

Medicamento heróico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares Catarros, bronquitis, etc., etc

**NEUMOSOL**

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

**NEUMOSOL**

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probar o es curarse

**Ismael Garcia**

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes.—Estracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

(al lado del Puente de Piedra)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.